

Culture TECH : On dit parfois de quelqu'un qu'il est de la promotion de Senghor à l'Ecole Normale. Mais de quelle année s'agit-il ?

13-01-2008

Avec

- Réponse : d'aucune, Léopold Sédar Senghor n'était pas normalien

- Cela ne retire évidemment rien à la personnalité éminente du grand intellectuel et homme d'Etat sénégalais.

- Mais il se trouve que, s'il a bien suivi les cours des classes préparatoires du lycée Louis-le-Grand en compagnie de Georges Pompidou et d'Aimé Césaire, Senghor n'a, contrairement à ses deux camarades, pas été admis au concours d'entrée à la rue d'Ulm.

- Il rejoint alors la Sorbonne et est reçu à l'agrégation de grammaire en 1935 avant de s'orienter vers le destin que l'on connaît.

- Le futur académicien est toutefois régulièrement présenté par les médias et de nombreux sites web comme un ancien élève de l'Ecole Normale Supérieure.

- Au point que les normaliens ont inventé une promotion fantôme, dite de Senghor, dont la particularité est de regrouper les célébrités dont on pense qu'elles sont passées par l'Ecole Normale, tant leurs parcours sont brillants, mais qui ont échoué au concours ou ne se sont même pas présentées.

- Tels les évêques in partibus, en charge d'évêchés disparus.

- Ou le chancelier du duché de Lancaster, ministre... sans portefeuille outre-Manche.